

LES COMMUNAUTES PAROISSIALES LOCALES - CPL

Avant de vous présenter nos communautés de proximité, quelques mots sur notre ensemble paroissial AUCAMVILLE- SAINT LOUP-CAMMAS

Ce dernier est composé de 13 paroisses.

C'est la réunion, depuis 3 ans, suite au projet diocésain TERRITOIRE ET MISSION de l'ensemble paroissial de ST LOUP CAMMAS (8 paroisses ST LOUP, PECHBONNIEU, MONTBERON, LABASTIDE ST SERNIN, CEPET, GARGAS, BAZUS, VILLARIES) et de l'Unité Pastorale (UP) Saints Jean et Paul (5 paroisses AUCAMVILLE, LALANDE, ST ALBAN, CASTELGINEST, FONTBEAUZARD)

Les origines des CPL

Les communautés paroissiales locales ont été créées en 2007 par le père Gaston SENDATEZE.

Curé de 8 clochers à l'époque, P Gaston comparait son ensemble paroissial à **un grand fleuve, alimenté par 8 affluents** (les 8 clochers).

De sa vision de l'Église pour son ensemble paroissial étendu, découlaient 2 dimensions :

- une dimension locale (la commune)
- une dimension au niveau de l'ensemble paroissial lui-même

Comme nous le savons tous, l'Église a besoin de chrétiens engagés dans leur foi.

Et être croyant ne suffit pas pour être fidèle à la volonté de Dieu

Père Gaston a donc invité ses paroissiens à être **croyants, fidèles, visibles, actifs et audacieux**.

A partir d'une réalité géographique, la commune, il a proposé la mise en place de **petites communautés** dans lesquelles :

- une fraternité serait recherchée et vécue
- l'évangile serait proposé, lu annoncé et commenté ou enseigné
- les sacrements seraient célébrés
- les joies et les peines du peuple de Dieu seraient accueillies et accompagnées avec foi
- les personnes éprouvées en difficultés seraient entourées et réconfortées (mort, difficultés familiales, chômage, doute dans la foi)

Il souhaitait que toutes ces valeurs, prises en compte dans les différents services de l'ensemble paroissial, puissent être vécues **localement**.

Pour reprendre ses termes « nous ne sommes pas chrétien tout seul et si le Christ est en nous, le même Christ est dans notre prochain. Si nous sommes invités à faire Eglise avec notre prochain qui réside à une bonne distance de nous, n'est il pas souhaitable de faire cette démarche avec notre prochain qui vit près de nous. »

Son projet se résumait donc à :

- Vivre un **rapprochement** de chrétiens habitant dans la même commune en vue d'un rassemblement de frères unis pour un ensemble paroissial élargi.
- Se **connaître** et être unis dans nos communes respectives, pour s'unir ainsi plus aisément dans l'ensemble paroissial plus étendu.

- Constituer une communauté de chrétiens **VIVANTS et VISIBLES** dans chaque village.

En quelques mots, pour annoncer la Bonne Nouvelle au loin, faut-il d'abord l'annoncer à proximité, localement.

Voilà l'origine de nos communautés paroissiales locales.

Nous pourrions définir ces CPL comme des maillons entre le chrétien seul qui vit sa foi ordinaire, en famille ou en solitaire et l'assemblée paroissiale dominicale.

Quelques chrétiens de chaque paroisse (10 à 20 personnes selon les CPL), investis ou non dans les différents services de l'ensemble paroissial se réunissent donc depuis bientôt 10 ans de façon périodique (une fois par mois pour certaines paroisses, tous les 2 mois pour d'autres).

Cette volonté de P Gaston est renouvelée par notre **curé actuel** qui continue à soutenir les CPL existantes et œuvre aujourd'hui à leur mise en place sur les anciennes paroisses constituant l'UP de Sts Jean et Paul.

Lien avec la paroisse

Généralement, le prêtre ne participe pas aux rencontres de ces CPL sauf s'il en formule le désir bien entendu ou s'il a un intérêt particulier à y participer, notamment pour accompagner les nouvelles CPL en cours de création par exemple.

Un membre de l'EAP est en principe présent mais il n'a pas forcément le rôle d'animateur de la CPL.

Il est le lien avec l'ensemble paroissial, il recueille toutes les observations, suggestions, remarques susceptibles d'intéresser le pasteur ou les autres services

Il fait part des différents projets portés par l'ensemble paroissial, le doyenné ou même le diocèse. Chacun est invité à s'investir, à participer, aider sur ces différents projets.

Se vit ainsi un partage de la vie de l'ensemble paroissial, avec parfois une relecture des temps forts.

Ces communautés, ancrées dans la vie de la commune, peuvent remplir des missions pratiques, comme, pour ne citer que quelques exemples :

- l'ouverture et la fermeture quotidienne de l'église de la paroisse,
- le nettoyage de l'église,
- le fleurissement de l'église,
- la confection des crèches de Noël, avec l'aide des enfants du KT et leurs parents et même l'ensemble des enfants du village qui le souhaitent pour ex, l'une de nos paroisses a l'habitude d'inviter l'ensemble des enfants du village, en déposant des invitations dans les boîtes aux lettres, ce qui permet de créer des liens entre les familles anciennes et nouvelles,
- la distribution des enveloppes dans les boites aux lettres du Denier de l'Eglise

- le lien avec les municipalités,
- les prières aux cimetières proposées aux familles pour la Toussaint et le 2 Novembre

A chaque rencontre, la CPL se nourrit toujours de la **Parole de Dieu**. Le temps de **prières est très important** voire même essentiel

Il est totalement libre et chacune CPL choisit la forme de prières qui lui convient le mieux en fonction des charismes et sensibilité spirituelle des membres la constituant.

Pour exemple, une des nos CPL prie toujours par un dialogue contemplatif.

Les échanges et les questions qui découlent de la Parole écoutée sont extrêmement forts et enrichissants pour la foi de chacun de nous.

Dans certains villages, un cahier d'intentions de prières est présent dans l'église afin que toute personne qui le souhaite puisse confier une intention. Lors des rencontres, les membres de la CPL joignent ces prières aux leurs et les présentent à la tendresse du Père. Cela constitue un lien de plus avec l'ensemble paroissial.

Un temps convivial (un repas partagé ou un verre de l'amitié) peut ponctuer la rencontre.

Les fruits repérables

Ces communautés nous offrent la possibilité d'apprendre déjà à nous connaître là où nous sommes, où nous vivons et à nous aimer dans l'Amour Du Christ, à nous **reconnaître mutuellement** comme chrétiens et témoigner de notre foi auprès de ceux qui sont là.

En effet, à travers ces rencontres en petits groupes se crée une **véritable solidarité**, une véritable **fraternité**, une grande écoute des uns et des autres, sans aucun jugement des différences.

Nous faisons attention à l'autre, au **nouvel arrivant** pour faire route avec lui, **l'accueillir** à la manière du Christ, cet accueil est important, d'autant plus que nos communes, péri urbanisées, connaissent une forte expansion démographique avec beaucoup de nouveaux arrivants.

Les nouveaux paroissiens qui se sentent bien accueillis auront plus facilement envie de s'investir à leur tour. Tout simplement, en se reconnaissant enfant du Père, nous nous reconnaissons frères et nous formons la communauté. Il est très important de développer cet accueil de proximité gratuit, ce qui n'est pas toujours aisé dans notre ensemble paroissial élargi.

En effet, nos messes tournent régulièrement dans les différents clochers de l'ensemble paroissial et repérer les nouveaux n'est pas toujours très simple, d'où **l'aide précieuse de nos pasteurs et un rôle particulier du secrétariat** de l'ensemble paroissial afin de connaître les personnes ayant reçu **des sacrements** (parents des jeunes baptisés, jeunes mariés, baptisés et confirmands adultes), et même les parents des enfants catéchisés de nos 13 paroisses et **les inviter ainsi à rejoindre nos petites communautés**.

Nous le vivons maintenant depuis 10 ans et c'est une réelle expérience de foi qui structure ces communautés, témoigner un vivre ensemble qui donne place à chacun dans ce grand ensemble.

Avec la collaboration locale de ces chrétiens, nos églises petites et grandes sont toujours ouvertes, ce qui permet de **proposer des temps de prières périodiques**, comme le **chapelet, l'adoration...**

Témoins de l'Évangile, nous chrétiens sommes visibles et vivants partout dans notre grand ensemble paroissial !

Cette dynamique de vie fraternelle, vécue par les CPL, anime bien d'autres communautés existantes sur l'ensemble paroissial, sans dimension géographique cette fois-ci, comme par exemple, pour n'en citer que quelques-unes, la communauté **de néophytes et de catéchumènes**, le **Groupe Bible et partage** et le **Groupe Bible ouverte**, le **mouvement des chrétiens retraités**, la communauté « Réjouis-toi », l'ensemble des groupes de prières (**prières des mères, prières des hommes**, groupe du **rosaire**, de la divine **miséricorde...**).

Quelle que soit la nature de nos communautés, nous avons un désir commun : faire la volonté du Père, se mettre en marche à la suite de Jésus, devenir des disciples missionnaires, comme nous y invite aujourd'hui notre évêque.

Allons-y ! ☺